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FECHA: Abril 26 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Caen en Zempoala 33 indocumentados” 

 
“Se agota el plazo a declaración de funcionarios” 

 “Piden endurecer penas contra los secuestradores” 

 “Investigan homicidio de un menor de nueve años” 

 
“Respalda CNOP a Tello Bejos” 

 
“Elecciones en Hidalgo sin competencia” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Corte de caja a blindaje electoral” 

 
“¡Urgen propuestas económicas!” 

 
“EU: no vamos por la senda de legalizar drogas” 

 
“Claman rescate de Michoacán” 

 “Segob busca legalizar las autodefensas” 

 
“Amagan crear autodefensas en Milpa Alta” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEEH culmina jornadas de capacitación: El Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, 
Mario Ernesto Pfeiffer Islas clausuró en el distrito de Tizayuca los trabajos realizados durante 10 días que se efectuaron 
como parte de las jornadas de capacitación a los Auxiliares Electorales de los 18 Distritos, lo anterior en compañía de las 
y los Consejeros, Arminda Frías Austria, Isabel Sepúlveda Montaño, Joaquín García Hernández, José Ventura Corona 
Bruno y Augusto Hernández Abogado. A lo largo de estos días se trataron los temas de: instalación de las casillas, 
funciones básicas de los integrantes de la mesa directiva de casilla, votación, cierre de la votación, escrutinio y cómputo. 
Aportando herramientas que puedan ser de utilidad al proceso ya los auxiliares electorales, también se aprovechó la 
visita a estos distritos para presentar a los capacitados, la Cartilla que servirá de guía a todos los funcionarios de casilla 
convocados el día de la jornada. El presidente del Organismo Electoral, dijo estar satisfecho por el buen aprovechamiento 
de los cursos impartidos y pidió a los que los tomaron ser el medio para hacer llegar los conocimientos adquiridos a los 
ciudadanos que fungirán como funcionarios de casilla este próximo 07 de julio. (Redacción, pagina 12) 

Criterio-Termina capacitación de auxiliares electorales: El Instituto Estatal Electoral (IEE) concluyó capacitación 
de los auxiliares electorales de los 18 distritos que participarán en la jornada electoral del próximo 7 de julio, donde serán 
elegidos los nuevos diputados locales. Al respecto, el consejero presidente del IEE Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
acompañado por integrantes del consejo general, clausuró la capacitación que duró 10 días. A la ceremonia acudieron los 
coordinadores de capacitación y organización, Patricia Herbert Reyes y César Islas Lara respectivamente. Los temas de la 
capacitación fueron: instalación de las casillas, funciones básicas de los integrantes de la mesa directiva de casilla, 
votación, cierre de la votación, escrutinio y cómputo. La capacitación estuvo a cargo de Patricia Herbert, coordinadora de 
área en el IEE. Como parte del curso, los asistentes realizaron un simulacro relacionado con la jornada electoral. Los 
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auxiliares también recibieron la cartilla que servirá de guía a todos los funcionarios de casilla convocados el día de la 
jornada. Por su parte, Pfeiffer dijo estar satisfecho por el buen aprovechamiento de los cursos impartidos a consejeros 
distritales electorales, estructura técnico-administrativa y auxiliares electorales, a quienes pidió sean el medio para hacer 
llegar los conocimientos adquiridos a los ciudadanos que fungirán como funcionarios de casilla el día de las elecciones. 
(Redacción, pagina 04) 

Síntesis-Prevé IEEH instalar 3 mil 400 casillas: En los siguientes días podría quedar definido el número exacto de 
casillas a instalarse el primer domingo de julio para la elección de los nuevos integrantes del Congreso local, aseguró el 
presidente consejero del Instituto Estatal Electoral, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Para poder precisar la cifra de casillas, 
tanto básicas como contiguas y especiales, es necesario esperar el último corte del padrón que presente el Instituto 
Federal Electoral, el cual se encarga de apoyar al organismo  local en este aspecto. 'Todavía no hay nada en concreto 
porque puede haber una variación y en estos momentos estamos hablando de poco más de 3 mil 400 casillas, pero 
tenemos que esperar el corte del padrón, podría variar entre 12 o 14  casillas más, pero estaríamos hablando de que van 
a ser alrededor de 3 mil 400 casillas las que se instalen'. El funcionario electoral agregó que al mismo tiempo y como 
parte de las actividades de organización de los comicios locales, han realizado una serie de actividades para verificar que 
se cumplan los acuerdos entre los diferentes partidos y las autoridades respecto al blindaje  de los programas sociales. 
'En este caso realizan campañas de capacitación la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, una más la Sedesol y en los 
próximos días nosotros estaremos interviniendo en lo que nos corresponde respecto al blindaje electoral, además de 
haber atestiguado el cierre ya de algunos programas como el de 60 y Más'. Por último, Pfeiffer Islas añadió que de 
acuerdo a lo establecido entre el organismo a su cargo y la Sedesol, quienes determinaron la hora y lugar en respeto a 
sus tiempos de actividad laboral, el IEE tiene prevista la actividad de capacitación en el Centro Minero de la capital del 
estado,  a los trabajadores de la dependencia a media semana de la que está por iniciar. (Jaime Arenalde, pagina 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Fomento y promoción al deporte: Alentar el desarrollo, la ampliación y las nuevas alternativas para la 
educación física y la búsqueda de la excelencia, a través de la gestión de recursos, será una tarea permanente en la 
legislación que encabezaremos los priístas para diversificar las opciones de desarrollo físico, deportivas y recreativas, 
afirmó Humberto Lugo, candidato priísta por el Distrito VI. Ante representantes de equipos de la Liga Regional de Futbol, 
Huichapan, dijo que el fomento y promoción del deporte entre la población fortalece la integración familiar, el cuidado de 
la salud y una convivencia social armónica. Por ello, dijo, los priístas queremos consolidar un entorno donde la práctica 
del deporte sea la base para formar a la sociedad. (Redacción, pagina 06) 

Criterio-Trabajar en busca de resultados: Trabajar para entregar resultados será la fortaleza de la coalición que 
encabeza PRI-PVEM en el Distrito de Tulancingo, aseguró el candidato Jorge Rosas Ruíz durante una vista por diferentes 
colonias de la cabecera municipal. “Legislaré en favor de la sociedad y mi compromiso será apoyarlos en las gestiones 
que beneficien a la colectividad; les quiero pedir su voto de confianza, soy un hombre comprometido con mi distrito, voy 

a trabajar con mucha fuerza para lograr mejores condiciones de vida en el mismo”, asentó. En el toque de puertas en las 
colonias Centro, Guadalupe, Vicente Guerrero y Francisco I. Madero, el abanderado informó que legislará para atender 
temas como inseguridad y empleo. (Redacción, pagina 06) 
El Independiente-Revisarán diputados federales y gobierno blindaje electoral: Diputados federales que 
integran la comisión especial de programas sociales, sostendrán reunión la primera quincena de junio con el gobernador 
Francisco Olvera para vigilar la aplicación del blindaje electoral. La Cámara de Diputados creó en diciembre pasado este 

grupo de trabajo y el pasado 30 de abril el pleno avaló que vigile el uso de esquemas durante los procesos electorales en 
14 estados, para que no sean utilizados con fines partidistas. La comisión inició recorridos en Saltillo, Puebla, Tlaxcala, 
Chihuahua, Aguascalientes y Zacatecas, continuará esta semana por Mexicali, Oaxaca y Xalapa, mientras que en junio 
visitará Pachuca, Chetumal, Culiacán, Durango y Ciudad Victoria. Está integrada por cinco diputados del PRI, entre ellos 
el legislador hidalguense por el distrito de Huejutla, Darío Badillo Ramírez; dos del PRD y PAN, uno de Partido del 
Trabajo, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza respectivamente. “El mensaje a los ciudadanos debe ser de cero 
impunidad y libertad de conciencia. Solo así, las elecciones detonarán un avance hacia la democracia real y verdadera”, 
sostuvo el diputado Francisco Coronato Rodríguez, presidente del grupo interparlamentario. El legislador Alejandro 
Montano Guzmán, del PRI, secretario de la comisión, destacó la importancia de generar un proceso electoral que 
garantice el derecho fundamental de los ciudadanos a través del voto. Los integrantes detallaron que buscan inhibir 
conductas irregulares para que servidores públicos no malgasten recursos a través de los programas sociales. La 
comisión establece vínculos con el Instituto Federal Electoral, organismos locales, congresos estatales y dependencias 
educativas, por medio de reuniones y foros para dar seguimiento a los procesos electorales y blindar los esquemas 
sociales de uso político. (Gerardo Neria, pagina 04) 
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El Independiente-PRI no condicionara reforma penal: Rodríguez Calderón: El PRI busca, sin condicionamientos, 
un consenso con las otras fuerzas políticas para aprobar en periodo extraordinario la reforma que establecerá el código 
único de procedimientos penales, afirmó el diputado federal Alberto Rodríguez Calderón. El secretario de la comisión de 
justicia dijo que no deben condicionar un eventual periodo extraordinario para discutir esta reforma, porque representa 
un gran avance para el país. "No son ocurrencias ni situaciones pensadas en la rodilla y que intentamos hacerlo. 
Pretendemos trabajar en consenso con los partidos políticos que conforman el "Pacto por México" para sacar adelante 
una de las más importantes iniciativas en materia de reforma penal", aseveró. El político hidalguense remarcó la 
necesidad de reformar al artículo 73 constitucional para facultar de manera exclusiva al Congreso de la Unión legislar en 
materia penal, así como homologar las leyes vigentes en el país. Dijo que un código único de procedimientos penales a 
nivel federal es vital para el arribo al nuevo sistema de justicia en el país, mismo que en 2008 cambió de un 
procedimiento semiinquisitorio a uno acusatorio y oral, el cual tiene como límite ocho años para su reglamentación y 
entrada en vigor. El exprocurador de justicia estatal consideró que la aprobación no debe estar condicionada a la 
discusión de la reforma electoral, como expresaron legisladores del PRD y PAN, y señaló que daría certeza jurídica en el 
momento que cualquier persona enfrente un proceso penal. (Gerardo Neria, pagina 02) 

Uno más Uno-Elecciones en Hidalgo, sin competencia real: En Hidalgo los datos de las diferentes encuestas e 
investigaciones sugieren que la población simpatiza con la idea de cambio, sin embargo no existe una fuerza política con 
la envergadura de competencia que pueda ofrecer esta posibilidad, aseguró Asael Ortiz Lazcano, director del Centro de 
Estudios de Opinión de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Lo anterior, dijo, permitirá el ejercicio de 
la maquinaria estatal, que ha sido "aceitada" mediante la reverticalización de las decisiones nacional-estatal-local, lo que 
remarca el verticalismo del partido hegemónico en México. Es así que vislumbra un escenario donde el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) se llevará todas las diputaciones o el llamado "carro completo". Explicó que todos los 
partidos presentan candidatos desconocidos para una gran mayoría de la población, por lo que el desconocimiento de 
algunos actores le darán ventaja al proceso electoral a favor de su partido, dado que "los electores no tendrán elementos 
ni positivos ni negativos para juzgar a los candidatos, y la maquinaria estatal funcionará con inercia propia, dando la 
ventaja esperada y los resultados anhelados por los grupos en el poder". Por otra parte, destacó que los lugares para las 
candidaturas por el principio de representación proporcional, siguen siendo los más peleados, al interior de los partidos. 
Asimismo, recordó a Pedro Ferriz con su lucha de eliminar los "pluris", aunque sostiene que "éste escaño es un cheque al 
portador, o dinero liquido para cubrir las facturas pendientes de los grupos en el poder". Destacó que en el partido del 
movimiento ciudadano sobresalen tres candidatos, José Juan Quiroz Ordoñez por el distrito IQ de Tulancingo, Lizbeth 
Trejo Escamilla por el distrito XVI en Ixmiquilpán y María Cruz García Sánchez, candidata por el principio de 
representación proporcional, quienes se han distinguido por ser excelentes profesionistas. y los tres con el grado de 
garantiza que tienen los conocimientos socio demográficos para entender e interpretar de forma correcta los problemas 
sociales. Mencionó que María Cruz García Sánchez actualmente cursa el Doctorado en Ciencias Sociales en la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo, programa de alta exigencia por estar incluido en el Padrón Nacional de Posgrado de 

Calidad (PNPC) del Conacyt, al igual que el programa de Maestría antes referido; sin duda son el tipo de candidaturas 
que los ciudadanos quisiéramos que sean la constante, candidatos preparados y cono los conocimientos mínimos que 
tendrían que ser exigibles a todos los candidatos. Lo anterior, dijo, "garantiza que tienen los conocimientos socio 
demográficos para entender e interpretar de forma correcta los problemas sociales". Además mencionó que María Cruz 
García Sánchez actualmente cursa el Doctorado en Ciencias Sociales en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 
(UAEH), programa de alta exigencia, por estar incluido en el Padrón Nacional de Posgrado de Calidad (PNPC) del 

Conacyt, al igual que el programa de Maestría antes referido. "Sin duda son el tipo de candidaturas que los ciudadanos 
quisiéramos candidatos preparados y con los conocimientos mínimos que tendrían que ser exigibles a todos los 
candidatos", apuntó. Por lo que hace a los demás partidos políticos, se observan candidatos jóvenes y otros no tan 
jóvenes, pero si noveles, en su mayoría, en la arena política, concluyó. (Fannia Cadena, pagina 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Restan sólo 6 días para declaración patrimonial: Quedan sólo seis días para que cerca de dos mil 
funcionarios públicos de Hidalgo -entre ellos diputados locales, alcaldes, síndicos y regidores de los 84 municipios- 
presenten su declaración patrimonial ante la Secretaría de la Contraloría y la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 
(ASEH). Este plazo límite les permite evitar sanciones que van desde una multa de más de 12 mil pesos o, en el caso más 
extremo, la inhabilitación de sus funciones. Este procedimiento se hace en mayo de cada año, cuando se tiene que 
informar sobre los bienes que poseen los servidores públicos. A diferencia del gobernador de la entidad, secretarios de 
estado, diputados locales y alcaldes, apenas el mes pasado los síndicos y regidores se enteraron de que tendrán que 

informar a la auditoría, que preside Rodolfo Picazo Molina, sobre su declaración patrimonial. Esto, debido a que a finales 
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de abril, el Congreso local reformó artículos de la Ley Orgánica Municipal y a la de la Auditoría para que estas dos figuras 
también cumplan con esta obligación. De acuerdo con información de la Secretaría de la Con-traloría de Hidalgo, son 5 
mil 500 los trabajadores de la entidad que están obligados a entregar su declaración patrimonial, de los cuales, hasta 
hace una semana 3 mil 500 ya habían cumplido, incluyendo el gobernador Francisco Olvera Ruíz y los secretarios de 
estado. El plazo establecido para que se presente la declaración patrimonial vence el próximo viernes 31 de abril. Al 
respecto, el presidente de la junta de gobierno del congreso, Ramón Ramírez Valtierra, hizo un llamado para que se 
cumpla con esta responsabilidad. En el caso del Congreso local desconoce cuántos diputados locales han cumplido con la 
responsabilidad pues señaló que no están obligados a informarme, aunque en su caso, señaló que la presentó el pasado 
viernes. La intención de este ejercicio de transparencia es evitar el enriquecimiento ilícito de los funcionarios públicos. El 
padrón de 5 mil 500 servidores públicos abarca hasta al nivel nueve, correspondiente a encargado de departamento, 
subsecretarios, secretarios y el propio gobernador. Esta es una obligación a la cual están sujetos los trabajadores del 
estado y tienen hasta las 23:59 horas del próximo 31 de mayo para presentarla, para así evitar consecuencias. De este 
universo de funcionarios públicos, el año pasado sólo se dieron de baja a dos por incumplir con este informe que se viene 
practicando año con año en el estado Hidalgo. (Antonio Alcaraz, pagina 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

El Independiente-Continúa Olvera supervisión de obras sociales: Luego de nueve días del inicio de las campañas 
electorales, el gobernador Francisco Olvera Ruiz continúa sus recorridos por el estado para supervisar obras sociales. El 
pasado viernes visitó la comunidad San Francisco, municipio de Tecozautla, para revisar la construcción del sistema de 
agua potable. Ante habitantes de la localidad, el mandatario conoció la rehabilitación de tanques reguladores, instalación 
de cercas de protección, redes de distribución y tomas domiciliarias. Acompañado por funcionarios estatales y 
municipales, destacó la importancia de contar con un comité de obra emanado de los habitantes del lugar, ya que brinda 
transparencia al destino de los recursos. Dijo que una de las vocaciones de su administración es vigilar las comunidades, 
por esta razón comprometió todo su esfuerzo para continuar trabajando en beneficio de las mismas. Vecinos 
agradecieron las acciones que emprende el Ejecutivo para impulsar desarrollo y bienestar en Tecozautla. Autoridades 
informaron que las obras estarán listas en unas semanas. (Redacción, pagina 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Marchan madres de niños desaparecidos: “Si me pasara algo similar me moriría”, dijo una 
joven mujer que observaba el paso del contingente de madres y familiares de niños desaparecidos que marchaban por 
las calles de Pachuca. Así como ella, otras personas salían de sus negocios y casas para mirar con detenimiento cada una 
de las pancartas con fotografías de los extraviados. Poco después del mediodía de ayer, alrededor de 50 personas 
salieron del estadio Hidalgo para marchar hacia plaza Juárez como una forma de conmemorar el Día Internacional del 
Niño Desaparecido. Provenientes de Pachuca e Ixmiquilpán y otras entidades como Jalisco, Guerrero y Estado de México, 
atendieron el llamado de la organización civil Sonrisas Perdidas Hidalgo, dirigida por Martha Navarro Salgado y 
establecida en Tizayuca. En plaza Juárez, las madres y familiares de niños desaparecidos colocaron las mantas que 
llevaban en el suelo y juntas lanzaron al aire globos blancos y rosas como plegaria para obtener alguna solución. Navarro 
Salgado consideró que esta marcha debe servir para concientizar a la ciudadanía del problema y generar solidaridad 
hacia los afectados. “Esperamos que esta caminata haga conciencia a todos los hidalguenses para sumarnos a estas 
sonrisas que están desaparecidas y demos con su paradero. Nadie está exento que nos ocurra algo similar, entonces hay 
que unirnos”, apuntó. Consideró que la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) debe crear una unidad 
especializada para la búsqueda de personas pérdidas, a fin de generar mayores resultados pues actualmente no hay 
cifras puntuales sobre el número de niños y adultos desaparecidos. “Cifras exactas no tenemos, ni la misma procuraduría 
las tiene, entonces realmente no se sabrá un dato real pero las desapariciones van en aumento, desgraciadamente”, 
indicó. Documental Martha Navarro anunció que el próximo 4 de junio será transmitido por el canal de cable National 
Geographic el documental grabado en febrero pasado sobre la organización Sonrisas Perdidas. La casa productora 
argentina Nippur Media realizó la grabación en diferentes países de Latinoamérica, relacionada con la búsqueda de niños 
y adultos extraviados. En esa ocasión llevaron a cabo entrevistas a cada una de las madres con hijos desaparecidos de 
diferentes partes del país e Hidalgo. A través de las redes sociales, el gobernador Francisco Olvera recordó que en el Día 
Internacional de los Niños Desaparecidos, cada quien tiene obligaciones que cumplir: “este día nos sirve a todos como 
sociedad para saber que cada uno debemos ayudar a que regresen a casa”. (José Manuel Martínez, pagina 07) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que se comenta que el ex candidato a diputado federal por Huejutla, Andrés Espinoza, fue detenido en días 
pasados por elementos de la policía estatal en aquel municipio, se dice que todo fue por cumplir una orden de 
aprehensión que pesa en su contra desde hace varios meses ahora falta que en la secretaría de Seguridad estatal 
confirmen su detención y las razones por lo pronto, el panismo se aleja de este tipo de personajes que lo siguen 
hundiendo. 
 
: Que en estos tiempos electorales quien quiere llevar agua a su molino es Erasto Tolentino el dirigente de la 
Coalición Nacional Plan de Ayala (CNPA) en Hidalgo y es que después del anuncio para la construcción de un 
relleno sanitario en las inmediaciones de Zapotlán y San Agustín Tlaxiaca, el líder campesino asegura que no se 
debe permitir que se edifique el proyecto cerca de las poblaciones ya que la contaminación podría ser causa de 
enfermedades entre los habitantes por lo que es curioso que salga en pleno proceso electoral a tratar de frenar el nuevo 
relleno. 
 
: Que ayer se conmemoró el Día Internacional de los Niños Desaparecidos y en Hidalgo se realizó una marcha 
para pedir que las autoridades pongan más empeño en tratar de resolver los casos, la líder de la asociación “Sonrisas 
perdidas” María Martha Navarro asegura que desde el 2008 al la fecha han tenido 500 casos, por lo que espera que 
en la entidad se creen más y mejores mecanismos de apoyo a quienes han perdido a un ser querido para que pueda 
regresar a casa. 
 
: Que como siempre las burócratas dejaran al ultimo su declaración patrimonial y es que la próxima semana se 
vence el plazo que dio la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), a cargo de Rodolfo Picazo Molina, 
para que los funcionarios cumplan con sus obligaciones y que según el titular de este organismo faltan un 40 por ciento 
de los trabajadores públicos que aun no declaran, lo malo es que después se quejan porque se les sanciona por su 
irresponsabilidad. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Las autoridades deben redoblar esfuerzos para erradicar este terrible cáncer social, que ha creado tanta metástasis, y 
que para nuestro gobierno no sea importante ya que le hacen muy poco caso a esta situación de tanto desaparecido” 
Martha Navarro Salgado 
Presidenta de Sonrisas Perdidas Hidalgo 
 
“Los índices delictivos han disminuido, la prueba esta que seguimos en el tercer lugar con menor delincuencia, aunque 
esto no es un orgullo, pero la policía sigue trabajando y habremos de dar seguimiento para proporcionar resultados a la 
ciudadanía” 
Alfredo Ahedo Mayorga 
Secretario de Seguridad Pública Estatal 
 
“En Hidalgo estamos trabajando con algunas instituciones, como la PGR, la Procuraduría General de Justicia estatal y el 
DIFH. Se pretende la conformación de un comité donde participen varias instituciones pues no está debidamente 
constituido” 

Sonia Medina Pontaza 
Procuradora de la Defensa del Menor. 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Abolir rezagos para acceder a un progreso sustentado en políticas actuales y en función de las carencias de los 

hidalguenses precisa integrar tópicos que en ocasiones son desdeñados. Ahora son los empresarios quienes evidencian la 
falta de inclusión de asuntos económicos en los planteamientos de quienes buscan un sitio en el Congreso, lo cual 
mantiene estancada a la entidad. Motivo por el cual el líder de Coparmex a escala estatal invita a erradicar esas 
limitantes. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Nimbe Salgado: Destaca el perfil de esta soprano pachuqueña, incluso fuera de las fronteras estatales, porque 
su preparación la llevó a diversos escenarios desde los cuales muestra con incomparable dominio su habilidad. Cabe 
recordar que obtuvo el primer lugar del II Concurso Libre de Canto organizado por la Escuela Autónoma de Música y ha 
sido becaria del Fondo Estatal para la Cultura y las Artes del Estado de Hidalgo (FOECAH). 

Abajo-Martín Pérez: Como presidente de la Comisión de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Vivienda en la Legislatura 
hidalguense, el diputado por Molango de Escamilla no cubrió las expectativas. Siendo una de las áreas que mayor 
atención requieren, Pérez Sierra simplemente pasó sin pena ni gloria, incluso en casos de su total incumbencia fue 
mínimo el avance -si es que lo hubo. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

MOLESTIA 
 
Empresarios de la industria textil de Tulancingo, Cuatepec y Santiago se encuentran muy molestos porque 
un inversionista acaparó toda la maquila de los uniformes que el gobierno de Hidalgo entrega. Año con 
año, el gobierno estatal distribuye la compra de las prendas que reparte entre todos los niños que cursan 
la educación básica. Pero este año, hay una gran inconformidad porque la convocatoria desapareció y el trabajo fue 
encargado a un solo proveedor de Tlaxcala y del Distrito Federal. 
 
REGLAMENTO 
 
En Pachuca la policía de tránsito centra su vigilancia en autos y camiones pero poco hace por las 
motocicletas o bicicletas.Quienes conducen estos vehículos lo mismo son víctimas de conductores sin 
conocimientos y descuidados o por el contrario violan todas los ordenamientos como si tener un biciclo los 
exentara de obedecer el reglamento. El problema es que cada día hay accidentes por la falta de orden y control a 
estos conductores. 
 
MODIFICAN 
 
Desde hace varias semanas el Palacio de Gobierno es remodelado en su interior. Pintura nueva y el retiro 
de la decoración del sótano son, entre otras, las principales modificaciones que se llevan a efecto en el 
edificio de plaza Juárez. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Claman rescate de Michoacán: Ante la nueva estrategia de seguridad del Gobierno federal en Michoacán, 
legisladores del PRD y el PAN acusaron que ésta es insuficiente y clamaron por un acuerdo político que permita el rescate 
integral del Estado. Silvano Aureoles, diputado federal perredista y ex candidato a la Gubernatura, propuso que los 
gobiernos federal y estatal y las fuerzas políticas nacionales y locales instalen una mesa de negociación con el fin de 
devolver a Michoacán la gobernabilidad, negociación que podría darse en el marco del Pacto por México. El legislador 
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señaló que, con el despliegue de 6 mil efectivos de las Fuerzas Federales bajo el mando único de la Secretaría de la 
Defensa Nacional, la estrategia del Gobierno de Enrique Peña Nieto es prácticamente la misma que la de Felipe Calderón. 
"Esa película ya la vimos. No la descalifico, pero es insuficiente", indicó en entrevista. Aureoles aseveró que, a la 
estrategia militar, es necesario sumar una política clara de desarrollo que rescate económicamente regiones actualmente 
devastadas por la extorsión, la pobreza, el desempleo y el aislamiento. Además, urgió a la Federación a hacer un 
acompañamiento institucional a los 113 Presidentes Municipales michoacanos, quienes, afirmó, viven bajo la extorsión de 
grupos criminales. "Les pedían cuota (y) se las duplicaron. Hoy les dan listas para colocar empleados y les dicen qué 
salario deben percibir y, si no lo hacen, los matan, les matan a un familiar o les rafaguean el Palacio Municipal", sostuvo. 
En tanto, el senador panista Salvador Vega Casillas aplaudió que la Federación haya decidido intervenir en el Estado, 
pero advirtió que la "nueva estrategia" no es muy distinta a la de Calderón. "Es casi lo mismo, con algunas diferencias 
que habrá que ver a fondo sobre lo que estén haciendo en realidad, pero es prácticamente lo mismo", expresó. Añadió 
que su partido propuso crear una comisión legislativa en el Senado encargada de dar seguimiento tanto al operativo 
militar como a las condiciones de gobernabilidad en el Estado. Así lo dijo. "Se hace el anuncio de la nueva estrategia 
que el Gobierno federal, ahora encabezado por Enrique Peña Nieto y el PRI, van a llevar a Michoacán. Sin embargo, yo 
no soy muy optimista de que ésa vaya a ser la salida. Esa película ya la vimos". Silvano Aureoles Diputado federal del 

PRD y ex candidato a la Gubernatura de Michoacán "Es casi lo mismo, con algunas diferencias que habrá que ver a fondo 
sobre lo que estén haciendo en realidad, pero es prácticamente lo mismo (...) Que no sean sólo incursiones que no 
erradican la delincuencia, sino que simplemente dan cierto control". Salvador Vega Casillas Senador del PAN. (Ernesto 
Núñez, redacción primera plana) 

El Universal-EU: no vamos por la senda de legalizar drogas: Estados Unidos está abierto a dialogar sobre la 
legalización de las drogas, pero no caminará por la senda de la descriminalización, advirtió en una entrevista exclusiva el 
vicepresidente de ese país, Joseph Biden, quien inicia hoy en Colombia una nueva gira por la región, con visitas 
a Brasil y Trinidad y Tobago. “No creemos que una legalización amplia de las drogas resolverá el problema o reducirá 
los niveles de violencia que sufre nuestro hemisferio, y por eso seguimos oponiéndonos a la legalización de las drogas”, 
dijo Biden. El presidente Obama estuvo hace un mes de gira por México y Costa Rica. Ahora lo hace usted y 
es claro que hay interés. ¿Pero cómo despejar las dudas que aún existen en la región sobre el compromiso 
de EU con Latinoamérica? Durante las próximas décadas, estaremos poniendo nuestro enfoque en las regiones donde 
vemos mayores oportunidades, y en realidad no tenemos que buscar más allá del continente americano. No existe otra 
región en el mundo que contribuya más a la prosperidad de Estados Unidos que el hemisferio occidental, ya sea a través 
de nuestros crecientes enlaces económicos, culturales o familiares. Creemos que la mejor forma de avanzar en estos 
objetivos es a través del compromiso activo con un amplio número de socios, con los que compartimos valores e 
intereses mutuos. Por eso es que el presidente, en su primer viaje a la región, prometió una política exterior basada en la 
colaboración y en la responsabilidad compartida. Por eso el presidente viajó a México y a Costa Rica; por eso yo estoy 
viajando a Colombia, Brasil y Trinidad y Tobago; y por eso vamos a recibir a los presidentes de Perú y de Chile en junio, 

y a otros visitantes de América Latina en el segundo semestre del año. Tendremos, pues, el más alto nivel de 
compromiso que hemos tenido con América Latina en mucho, mucho tiempo, porque hay muchas oportunidades. El 
hemisferio occidental ha experimentado un notable crecimiento económico, así como una profunda transformación 
democrática. Los gobiernos anteriores han prometido una relación más equitativa y más profunda con la región, pero 
debo decir que nosotros ya hemos cambiado la forma de relacionarnos con nuestros socios. La pregunta ya no es qué 
podemos hacer por América Latina, sino qué podemos hacer con Latinoamérica. Recientemente la OEA entregó un 

esperado informe sobre las drogas, en el que recomienda que los países miembros hagan un giro hacia la 
descriminalización en la lucha contra las drogas. ¿Respaldará su gobierno esa iniciativa? Entendemos y 
respetamos que algunos líderes de la región han expresado su frustración por el efecto tan devastador sobre nuestros 
pueblos, causado por el crimen transnacional que se alimenta del tráfico de drogas. Sea apoyando el valiente trabajo del 
presidente (colombiano Juan Manuel) Santos o de otros líderes de la región, el pueblo estadounidense entiende el 
impacto del tráfico de drogas en las sociedades de América Central y el Caribe, y algunas partes de Sudamérica. 
Sabemos que no podemos ver el asunto de la oferta de drogas en América Latina sin también tocar el tema de la 

demanda en Estados Unidos. Por eso hemos invertido miles de millones de dólares en programas de prevención y en 
tratamientos contra la drogadicción para abordar el problema de las drogas no solamente desde una perspectiva criminal, 
sino también como un asunto de salud pública. También por eso hemos brindado un nivel de cooperación sin precedente 
a países como Colombia, no sólo en contra de las drogas que fluyen hacia al norte, sino también para frenar el flujo de 
armas y el dinero hacia el sur. Entendemos que nuestros socios también quieren sostener un diálogo para analizar si las 
leyes que están vigentes ahora están empeorando la situación. Nosotros estamos dispuestos a tener esta discusión. Sin 
embargo, no creemos que una legalización amplia de las drogas resolverá el problema o reducirá los niveles de violencia 
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que sufre nuestro hemisferio y por eso seguimos oponiéndonos a la legalización de las drogas. Las organizaciones 
criminales transnacionales que trafican con drogas tienen negocios altamente diversificados de los que también obtienen 
ganancias sustanciales, como el tráfico de personas, el secuestro, la extorsión y la corrupción. Más allá de eso, los 
desafíos sociales, de salud y de calidad de vida que el público enfrenta cuando las drogas son más amplias y fácilmente 
accesibles, son monumentales. Usted y el presidente Obama han dicho que están dispuestos a respaldar el 
proceso de paz en Colombia. Denos su lectura de las actuales negociaciones y explique, en lo posible, de 
qué manera creen que pueden ser útiles. Los líderes de Colombia, incluyendo al presidente Santos y su gobierno, 
merecen un enorme reconocimiento por el lanzamiento de este proceso serio y bien diseñado para poner fin al conflicto, 
para que los colombianos puedan disfrutar la paz y la prosperidad que tanto merecen. Hemos apoyado los esfuerzos de 
Colombia para mejorar la situación de seguridad y enfrentar los factores que originan el conflicto. Pero sabemos bien que 
los propios colombianos son los verdaderos líderes en este proceso. Estamos preparados para continuar apoyando a 
Colombia en su meta de avanzar hacia un futuro que incluye nuestro respaldo al programa continuo de restitución de 
tierras y reparación de víctimas por parte del gobierno, a la búsqueda de opciones más viables para los ciudadanos que 
operan en la economía lícita, y al respeto por los derechos humanos y el Estado de derecho. Tras años de ofrecer 
ayudas, Estados Unidos ahora se refiere a Colombia como un socio estratégico. ¿Cuál es el futuro de esta 

relación bilateral? Colombia ya ha recorrido un milagroso trayecto hacia la seguridad y la prosperidad. Vemos gran 
potencial en su futuro y en nuestra alianza. La relación bilateral entre Estados Unidos y Colombia se ha mantenido fuerte 
por muchos años. Nuestra relación va más allá de la seguridad a largo plazo y de la cooperación antinarcóticos, e incluye 
temas de índole económico, social, medio ambiental, como también derechos humanos, el Estado de derecho, ciencia y 
tecnología y temas regionales y globales. Cooperamos en innumerables temas de interés mutuo y el trabajo constructivo 
de Colombia con nosotros en programas de seguridad, iniciativas en materia de desarrollo económico y medios 
ambientales, energía, clima, y las iniciativas de inclusión social son vitales para el logro de nuestros objetivos comunes. 

Hoy, la pregunta central sobre las relaciones entre Estados Unidos y Colombia es cómo aprovechar nuestra estrecha 
relación para construir una alianza estratégica con visión a futuro y con alcance regional y global positivo. Por eso nos 
asociamos con Colombia para ayudar a los países de Centroamérica a enfrentar los retos del narcotráfico y el crimen 
organizado. Por eso negociamos un tratado comercial que ha generado grandes beneficios económicos tanto para los 
colombianos como para los estadounidenses. Por eso extendimos la validez de la visa para los colombianos de cinco a 10 
años, para así fomentar nuestra relación comercial y cultural. También por eso nuestro presidente ha hecho público su 
respaldo a las aspiraciones de Colombia de unirse a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 
(OCDE). Y por eso mismo nos aliamos con Colombia y otros países para lanzar una iniciativa el año pasado llamada 
“Connect 2022”, que busca proveer a todos los ciudadanos del hemisferio el acceso a electricidad confiable, limpia y 
asequible mediante el aumento de la interconexión eléctrica. Y apenas estamos empezando. El TLC parece estar 
beneficiando más a las empresas estadounidenses (las exportaciones han crecido hasta en un 20% en el 
primer año) que a las colombianas. ¿Cómo podemos estar seguros de que los beneficios son para los dos 
países? Ambos países han visto verdaderos beneficios. Excluyendo petróleo y café, que se han visto afectados en el 
último año por problemas no relacionados con el TLC, las importaciones de Estados Unidos desde Colombia se han 
incrementado en un 22% desde que el acuerdo entre ambos países entró en vigor. Si bien es cierto que antes de la firma 
del TLC la mayoría de productos colombianos gozaban de acceso libre de aranceles al mercado de Estados Unidos, bajo 
varios programas de preferencias comerciales, esos programas vencieron en varias ocasiones. (Sergio Gómez, 
redacción primera plana) 

La Jornada-Amagan crear autodefensas en Milpa Alta: Las poco más de 15 mil hectáreas que integran el bosque 
de la delegación Milpa Alta se encuentran bajo el control de los talamontes, que tienen bloqueados los accesos 
principales y tomadas las casetas de vigilancia; con armas de fuego y machetes impiden el ingreso a cualquier persona, 
denunciaron comuneros de Villa Milpa Alta y los nueve pueblos anexos. Desde finales del año pasado se han suscitado 
varios enfrentamientos entre las brigadas dedicadas a la conservación de esta área verde y trabajadores de los 
aserraderos clandestinos, que –según cálculos de los pobladores– realizan a plena luz del día un promedio de 60 viajes 
diarios con camionetas de redilas y camiones torton llenos de rollos de madera. En la pasada semana se registraron dos 

enfrentamientos, uno apenas el domingo pasado, en la caseta del Capulín, en el kilómetro 28 de la carretera Xochimilco-
Oaxtepec, con comuneros de Villa Milpa Alta; otro más, hace un par de días en el paraje Oclayucan, con gente de 
Morelos, donde un supuesto talamontes murió a tiros. El clima está tan tenso que ayer el representante general de los 
bienes comunales de Milpa Alta, Julián Flores Aguilar, y los auxiliares de los nueve pueblos anexos, se reunieron con el 
jefe delegacional, Víctor Hugo Monterola Ríos, para exigir que se clausuren los más de 50 aserraderos clandestinos que 
se tienen identificados, se liberen los accesos y se resguarde el bosque con policías de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP), antes de que ocurra una mayor desgracia. En el encuentro, representantes de San Pablo Oztotepec advirtieron 
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que si las autoridades, tanto locales como federales, no actúan con prontitud, los propios comuneros integrarán brigadas 
de autodefensa, similares a las del estado de Guerrero, para proteger su patrimonio, lo que ya fue planteado en 
asamblea. Monterola Ríos se comprometió a gestionar una cita con las autoridades capitalinas la próxima semana para 
atender esta problemática, sobre la que admitió en entrevista: Nos puede explotar en las manos y generar un problema 
social muy fuerte entre las comunidades, porque parte de los responsables son pobladores de Milpa Alta. El 
representante de los bienes comunales, Julián Flores, explicó que la problemática se concentra principalmente en tres 
poblados: San Salvador Cuauhtenco, Santa Ana Tlacotenco y San Pablo Oztotepec. En estos últimos, agregó, los accesos 
principales y algunas casetas se encuentran tomadas por gente de los aserraderos. Mario Salgado, del Movimiento 
Comunal Milpatense, manifestó que no sólo es urgente que se detenga la tala ilegal, sino también que se haga una 
evaluación del impacto ambiental que han provocado los taladores e iniciar una reforestación del bosque. (Roció 
Gonzales Alvarado, redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

: Que esta semana, luego del affaire panista Madero-Cordero, finalmente será instalada la mesa político-electoral del 
Pacto por México. 
Los trabajos debieron arrancar la semana que termina, pero el tema del relevo de Ernesto Cordero en la coordinación 
parlamentaria del PAN en el Senado entrampó los avances en el agregado al Pacto. 
Sin embargo, las cosas podrían complicarse en caso de que Gustavo Madero decida desconocer la propuesta de 
segunda vuelta electoral, sobre todo porque se trata de una iniciativa de Cordero, apoyada por su amigo en el Senado, 
el perredista Miguel Barbosa. 
 
: Que este domingo la dirigencia nacional del PAN realizará un corte de caja para evaluar las irregularidades, que, 
asegura, han detectado en los 14 estados en los que habrá elecciones este año. 
Los panistas encabezados por Gustavo Madero, como buenos previsores, comenzarán a tomar decisiones sobre los 
recursos legales que van a presentar contra el PRI en dichas entidades, después de las elecciones del 7 de julio. 
 
: Que el conflicto interno del PAN está muy lejos de solucionarse. 
Este lunes, Ernesto Cordero, acompañado por sus colegas senadores Javier Lozano y Roberto Gil Zuarth y el 
consejero panista Juan Ignacio Zavala, estará en el ITAM para hablar sobre “el futuro” de Acción Nacional… 
Sobra decir que habrá un diluvio de críticas para el líder nacional Gustavo Madero y el nuevo coordinador 
senatorial Jorge Luis Preciado. 
 

: Que este lunes el coordinador del PAN en el Senado, Jorge Luis Preciado, se reunirá con los integrantes de esa 
fracción legislativa para tratar de atenuar las diferencias que generó su nombramiento en el cargo. 
Después de eso platicará con su dirigente nacional Gustavo Madero para determinar quiénes son los senadores que se 
mantienen inconformes y las medidas de presión que tomarán para alinearlos, incluido el retiro de comisiones. 
 
: Que parece que el nuevo líder de los senadores panistas, Jorge Luis Preciado, no se cree aún su nombramiento. 
Resulta que el colimense mantiene sus perfiles en redes sociales intactos; es decir, en ninguno de ellos se menciona su 

nuevo puesto. 

Los panistas mal pensados dicen que Preciado, previniendo sorpresas desagradables en la reunión de la próxima 
semana, que anunció Gustavo Madero, el dirigente nacional del PAN, prefiere no dar paso sin huarache… 
¿Será? 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

EL CASO Andrés Granier, la danza de miles millones de pesos del erario tabasqueño, pone en entredicho el compromiso 
del dirigente del PRI, César Camacho Quiroz, de no solapar ilícitos y de buscar la aplicación de la ley. ¿Qué está 
ocurriendo entre el partido y el ex gobernador? Parle de la maquinaria está actuando a favor del ex tesorero del gobierno 
de Tabasco, José Manuel Saiz Pineda, a quien le imputan la posesión de más de 88 millones de pesos en efectivo. Con 
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sigilo, operadores priistas ayudan al ex funcionario a distribuir sus comunicados y el contacto de sus abogados, también 
pagados por el propio Saiz Pineda para presentar una denuncia de tortura a su ex secretaria, quien condujo a los 
investigadores de la procuraduría estatal a la guarida donde se hallaron las cajas con las pacas de los millones de pesos, 
nos dicen.  

EL CONSEJO rector del Pacto por México termina de adornar una mesa que va a instalar para dar seguimiento a los 
acuerdos político-electorales, que ha venido empujando el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Los 
dirigentes del PRI, César Camacho; del PAN, Gustavo Madero, y del PRO, Jesús laminarlo, se reúnen mañana lunes en el 
Palacio de Minería para arrancarse el compromiso de buscar consolidar una reforma política y, claro, confrontarla con las 
propuestas presentadas en el Congreso de la Unión. A ver si ahora no se adelanta alguien, nuevamente, a presentar una 
iniciativa distinta.  

LAS CUENTAS, las sumas y restas de los dineros para los programas sociales nomás no cuadran en Desarrollo Social, nos 
dicen. Al grado que la titular de Sedesol, Rosario Robles Berlanga, pidió ayuda a sus viejos amigos y profesores de la 
Facultad de Economía de la UNAM, donde la ex perredista fue maestra y activista hace algunas décadas. Su operador de 
confianza, Ramón Sosamontes, ha sido el enlace con sus ex compañeros de aulas, nos dicen. Pero el tema del manejo de 
los programas sociales no es sólo cuestión de números, sino de controles y transparencia, principalmente para cerrar el 
paso a las sospechas de que son utilizados con fines electorales. 

CON LA INSTRUCCIÓN y la urgencia de la dirección priista, el coordinador parlamentario en San Lázaro, Mario Fabio 
Beltrones, utilizó el sábado para hacer campaña electoral a ras de suelo en apoyo al candidato al gobierno de Baja 
California, Fernando Castro Trenti, Don Manlio viajó primero a Tijuana y luego a Mexicali para andar por las calles y 
tomarse fotos con cuanta dama, caballero o crío se le puso enfrente. Del apoyo mostrado en conferencias de prensa, 
utilizó la suela para promocionar a su amigo Castro Trenti. Hay mucho nerviosismo por lo cerrado de las encuestas, nos 
comentan.  

CON MUCHA discreción se manejaron en la Secretaría de Educación Pública, a cargo de Emilio Chuayffet, las 
condolencias por la muerte del político de izquierda, don Amoldo Martínez Verdugo, padre de la actual subsecretaria de 
Educación Básica de la SEP, Alba Martínez Olivé, una mujer con una amplísima trayectoria en la docencia y en el diseño 
de materiales para la educación básica. Nuestro pésame para la familia de don Arnoldo, cuya pluma dejó huella en las 
páginas de opinión de EL UNIVERSAL. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUIEN está a punto de meterse en una nueva polémica es el senador panista y presidente de la Comisión de Justicia de 
la Cámara alta, Roberto Gil Zuarth. 

EN EL SENADO se anticipa que muy pronto se presentará el dictamen sobre un Punto de Acuerdo que tiene por objeto 
exhortar al presidente Enrique Peña Nieto a indultar a Alberto Patishtán, profesor tsotsil que purga una condena de 60 
años de prisión. 

EN LA PROPUESTA original, presentada el 3 de abril por el senador perredista Adolfo Romero, se argumenta que el 
proceso por homicidio que tiene a Patishtán encarcelado desde el 2000 estuvo lleno de irregularidades. 

NOMÁS que el dictamen de la Comisión presidida por Gil Zuarth no se mete al problema de fondo y desecha el Punto de 
Acuerdo por cuestiones de forma. 

EL DOCUMENTO expone que, debido a que se trata del delito de homicidio, el presidente de la República no tiene 
facultades para otorgar el indulto y, por ello, el Senado no debe de hacer el exhorto. 

¿Y EL DERECHO al debido proceso? Ah, pues sí se menciona en los considerandos del dictamen, pero al final nomás no 
pesó. 

A VER, A VER... ¿cómo está eso que dijo el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, de que quienes el viernes 
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disolvieron a balazos una manifestación que pretendía entrar a una asamblea perredista en Oaxaca son ajenos al partido? 

SI ESO es cierto, ¿cómo es que en las imágenes del hecho se nota bien clarito que las pistolas están en las manos de 
quienes están adentro del lugar donde se desarrollaba la reunión? 

PORQUE, por lo que se sabe, el enfrentamiento ocurrió cuando manifestantes que venían de Huatulco querían entrar a la 
reunión y ahí fueron atacados. 

¿O VAN a salir con que afuera es adentro y adentro es afuera? Es pregunta que sí sabe en dónde está parada. 

CONTRA todo pronóstico, la Secretaría de Transportes, que comanda Rufino H. León, y el Instituto de Verificación 
Administrativa, que dirige Meyer Klip, van avanzando en el difícil tema de meter en cintura a los microbuseros. 

EL BALANCE a tres semanas de iniciado el operativo indica que han sacado de las calles a casi 800 de esos vehículos por 
circular sin papeles en regla o por no tener las condiciones físicas indispensables para dar servicio. 

ESO SÍ, queda pendiente un asunto muy importante: ¿cómo le van a hacer para cambiar a las cerca de 30 mil unidades 
de transporte obsoletas por vehículos nuevos y menos contaminantes antes de que acabe el sexenio? 

PORQUE sí se acuerdan que esa fue una promesa de campaña del ahora jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera. ¿O ya 
se los olvidó? 

LLEVAN MÁS de una semana encerrados en el edificio de rectoría y ahí piensan quedarse hasta que cumplan sus 
objetivos. 

SE TRATA de estudiantes de la universidad más grande del país y una de las más importantes de la región, quienes 
protestan en contra la subida de las cuotas y la previsible expulsión de unos 3 mil 500 alumnos que no han pagado sus 
matrículas. 

SIN VIOLENCIA ni encapuchados, los llamados a la toma pacífica son cosa de todos los días. 

ESO ES lo que ocurre en la Universidad Complutense de Madrid... porque si estaban pensando en otra más cercana, se 
equivocaron. 

(Redacción, página 10) 

 


